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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Edivaldo Brischi dispara na pesquisa eleitoral e se
mantém na liderança para prefeito em Monte Mor

Faltando apenas 2 dias
para a eleição municipal, pes-
quisa revela que o atual pre-
feito Edivaldo Brischi (PSD) li-
dera com 34,8% as intenções
de voto para prefeito em Monte
Mor. A pesquisa foi realizada en-
tre os dias 28 de setembro e 01
de outubro e ouviu 1.060 elei-
tores, apontando a reeleição
do atual prefeito Edivaldo Bris-
chi para o segundo mandato.
Os demais candidatos, Murilo
Rinaldo (PP) e Thiago Assis
(PSB) aparecem com 26,9% e
25% respectivamente.

A margem de erro da
pesquisa é de 2,5 pontos
percentuais. A pesquisa está
registrada no Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) - PesqE-
le/TSE: SP-08599/2024.

Mas afinal, qual a impor-
tância de uma pesquisa
eleitoral?

Às vésperas das eleições,
entender o cenário político tor-
na-se fundamental tanto para
candidatos quanto para eleito-
res. As pesquisas eleitorais
são ferramentas indispensá-
veis neste processo, fornecen-
do informações valiosas sobre
as tendências de voto, a po-
pularidade dos candidatos e as
principais preocupações do

eleitorado. Uma pesquisa elei-
toral é uma forma de pesqui-
sa de opinião pública que é
conduzida por institutos ou
entidades para coletar dados
sobre as preferências dos elei-

tores em relação aos candida-
tos que disputam uma eleição.
O objetivo é apurar as opini-
ões da população sobre os
candidatos, usando um méto-
do científico para assegurar a

precisão dos resultados. Des-
ta forma, ajudam a definir o
posicionamento do candidato
na corrida eleitoral.

Vale lembrar que as elei-
ções de 2024 serão realizadas

no próximo dia 06 de outubro,
em todo território nacional,
para os cargos de prefeito e
vereadores. O pleito é de pre-
sença obrigatória para todos os
eleitores a partir de 16 anos que

fizeram o título de eleitor, até
os cidadãos que possuem 70
anos. A partir desta idade,
será opcional a votação. Seu
voto é muito importante. Não
deixe que decidam por você.

Processo de cassação da candidatura do ex-prefeito
de Monte Mor, Thiago Assis, segue tramitando

na Justiça Eleitoral e na Justiça Comum
Apesar de manobra para validar a candidatura do ex-prefeito, realizada pelo presidente da Câmara de Monte Mor, Altran

José, atual candidato a vice-prefeito pela chapa de Thiago Assis, ex-prefeito corre o risco de ficar fora da disputa
Pesam sobre o ex-pre-

feito Thiago Giatti Assis di-
versas ações judiciais, sen-
do as mais importantes - e
que podem inviabilizar a sua
candidatura - uma ação
aberta em 2016 pelo Minis-
tério Público do Estado de
São Paulo, que acusa o ex-
prefeito de improbidade ad-
ministrativa, em caso que
pesa sobre o acusado a fal-
ta de repasse dos valores ao
IPREMOR, o Instituto de Pre-
vidência dos servidores pú-
blicos municipais, valores
que somavam à época um
prejuízo de mais de 9 mi-
lhões de reais. A inadim-
plência ao Instituto de Pre-
vidência, que garante a apo-
sentadoria e os benefícios
de previdência e de assis-
tência aos servidores públi-
cos municipais de Monte Mor
se seguiram também nos
anos de 2017 e 2018, ape-
sar da denúncia, do pro-
cesso aberto e das reco-
mendações do Ministério
Público. Em 2020, a atual
gestão, ao assumir a ad-
min istração 2020-2024,
encontrou uma dívida de
mais de 100 milhões de re-
ais com o IPREMOR.

THIAGO ASSIS TEM BENS
INDISPONIBILIZADOS: em
2018, por conta das dívidas
com o IPREMOR, os bens do
prefeito à época e agora can-
didato a prefeito, Thiago As-
sis, foram indisponibilizados

pela justiça, com o objetivo de
sanar os problemas financei-
ros causados ao Instituto, que
poderia levar ao não paga-
mento de aposentadorias e
benefícios aos servidores
municipais de Monte Mor. O
caso segue na justiça e ex-
prefeito, além de não poder
concorrer ao cargo de prefei-
to, pode ter os bens apreendi-
dos pela justiça.

A segunda ação, aberta
pela 2º Vara de Monte Mor,
diz respeito ao CASO SEL-
MA. Em 2018, quando Thia-
go Assis ainda exercia o car-
go de prefeito, o Ministério
Público abriu ação contra ele
no caso que envolvia a en-
tão vereadora Selma Fer-
nandes de Sousa Alves,
também por improbidade,
no crime que é conhecido
como "rachadinha", já que
a vereadora exigia parte dos
vencimentos do então dire-
tor de Relações Institucio-
nais da Prefeitura de Monte
Mor, o senhor Vitor Maria
Alves. O Ministério Público
interceptou ligações entre a
vereadora e o diretor, cons-
tatando a veracidade das
denúncias e também o fato
de que o diretor também
exercia funções que cabiam
à vereadora. O Ministério
Público também constatou
que Thiago Assis não só sa-
bia da ilegalidade como era
co-participante dela, algo
que ficou comprovado por

conta da participação do ex-
prefeito em reuniões priva-
das e às escondidas com o
grupo (Vitor Maria Alves,
Eduardo Roberto Lima Juni-
or, Walton Assis Pereira e
William Freire dos Santos),
onde ele, junto com a equi-
pe, articulava com o diretor
do legislativo, William Frei-
re dos Santos, a defesa da
vereadora Selma e do seu
referido diretor de Relações
Institucionais, Vitor Maria
Alves, para que, ao fim do
processo, todos saíssem
impunes. A ação também
segue na justiça.

MANOBRA LEGISLATIVA:
Pouco antes de entrar no pe-
ríodo eleitoral, no dia 5 de
agosto de 2024, o presidente
da Câmara de Monte Mor, Al-
tran José, atual candidato a
vice-prefeito pela chapa do ex-
prefeito, Thiago Assis, colocou
na pauta de votação da Câma-
ra de Vereadores de Monte
Mor, a aprovação ou não das
contas de 2018 e 2019 do ex-
prefeito, buscando legitimar e
viabilizar a candidatura de
ambos. Apesar da aprovação,
com votos do próprio presiden-
te da casa e de vereadores
que mudaram de ideia com
relação ao voto que já haviam
dado sobre o assunto, como
as vereadoras Wall da Farmá-
cia e Milziane Menezes, que
agora fazem parte da base de
candidatos a vereador, tam-
bém na chapa de Thiago As-

sis, a manobra foi derrubada
logo em seguida pela justiça.

Por recomendação do
Tribunal de Contas do Esta-
do de São Paulo e do pró-
prio judiciário da Câmara de
Vereadores de Monte Mor,
em 7 de março de 2023,
as contas do ex-prefeito,
Thiago Assis, foram re-
provadas por todos os ve-
readores presentes na vota-
ção, com exceção do vere-
ador João do Bar.

Na ocasião, foram leva-
dos em conta os atrasos nos
pagamento do IPREMOR, já
citado nesta matéria; o des-
compasso entre receitas e
despesas apontados pelo
Tribunal de Contas à prefei-
tura, com recorrentes avi-
sos; aplicações indevidas de
recursos vinculados ao CIP;
descumprimento na entrega
de kits escolares e unifor-
mes às crianças de rede
municipal de ensino; a insu-
ficiência de vagas no ensi-
no infantil; a quantidade
exorbitante de obras inaca-
badas; dívidas com fornece-
dores; e o fornecimento de
comida estragada na me-
renda escolar.

ESTELIONATO ELEITO-
RAL: Pesa também sobre o
ex-prefeito o estelionato
eleitoral, quando prometeu
em 2016, quando buscava a
reeleição, IPTU a R$1,00. O
antigo dizer da campanha
anterior, retomado na atual

campanha de forma subli-
minar, era IPTU A R$1,00
É POSSIVEL!!! É LEGAL!!!
Eleito, o candidato não só
não cumpriu com a pro-
messa como também rea-
justou o IPTU.

Apesar de não responder
sobre o assunto na justiça,

sua promessa mirabolante
e "irresponsável", além de
impossível de ser cumpri-
da em qualquer contexto,
não deixa de ser um des-
cumpr imento da mora-
lidade e da ética para com
todos os eleitores do mu-
nicípio de Monte Mor.
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Só no Alvorada Paulsita você tem os melhores preços e condições de pagamento. Compre e recebe no conforto
de sua casa pelo telefone ou whatsApp: (19) 3979-1100 - (19) 3879-5200 - (19) 99776-5914 - (19) 99745-8179

RUA JOÃO SOARE DA SILVA, 143 - JD. NOVA ALVORADA, MONTE MOR - RUA GEORGINA MARIA ALVES - JD. PAULISTA, MONTE MOR
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Monte Mor terá ruas da região
central recapeadas

As obras de recapeamento da região central começarão nos próximos dias.
Para melhorar as condi-

ções de tráfego e segurança
nas ruas da região central de
Monte Mor, nos próximos dias,
será dado início às obras de
recapeamento asfáltico em di-
versas vias, uma ação já
aguardada pela população.

As obras começarão com
a fresagem e troca de base,
processo que consiste na re-
moção da camada de asfalto
desgastada em alguns pontos
mais críticos, para que a nova
pavimentação possa ser apli-
cada de forma adequada. O
recapeamento visa restaurar
a superfície das vias, garan-
tindo uma pavimentação mais
regular e duradoura.

Inicialmente, estarão sen-
do priorizadas as ruas de mai-
or fluxo e as que apresentam
condições mais críticas. Po-
rém, a expectativa é que o
recapeamento alcance ou-
tros pontos do município nos
próximos meses.

De acordo com a adminis-
tração municipal, essa inter-
venção faz parte de um proje-
to mais amplo de moderniza-
ção da infraestrutura urbana,
cujo objetivo é proporcionar
mais qualidade de vida aos
moradores de Monte Mor.

Além de facilitar o trân-
sito, as obras também visam
reduzir os custos com repa-
ros emergenciais no futuro,
já que vias recapeadas têm
maior durabilidade e de-
mandam menos manuten-
ção. Os moradores serão in-
formados sobre as obras e
os possíveis desvios de trân-
sito em determinadas regi-
ões da cidade, de forma a
minimizar transtornos.

O recapeamento asfáltico
é muito importante para o de-
senvolvimento do município
porque garante uma infraes-
trutura viária eficiente e segu-
ra para todos:

• Melhora a infraes-
trutura viária,

• Facilita o escoamento da
produção local,

• Melhora a acessibilidade,
• Contribui para a quali-

dade de vida da população,

• Integra pedestres e
veículos,

• Evita acidentes,
• Facilita a livre circulação

de pessoas e veículos,
• Valoriza a região e
• Evita o aumento de

doenças respiratórias por
causa da poeira.

A Prefeitura de Monte
Mor informou à redação

deste jornal que as obras de
recapeamento serão esta-
belecidas nas ruas Cruzei-
ro, Visconde do Rio Branco
e Tobias Bueno de Oliveira,
no Jardim São José; rua Pri-
meiro de Maio, no Parque
Residencial Figueira; ruas
Valdelina Aparecida Domin-
gues Ferreira e Arvido Ple-
pis, no Jardim Panorama; e

rua Silvio Minguzzi, no Jar-
dim Nelson Wolk. Em uma
segunda etapa as ruas con-
templadas serão a Siqueira
Campos, XV de Novembro e
as ruas no entorno da Pra-
ça Nicolau Árabe.

A previsão de conclusão
dos serviços de recapeamen-
to das duas etapas será em
torno de 90 dias.

UPA do Jd Paulista, em
Monte Mor, comemora

3 anos com 280 mil
atendimentos

Os moradores de Monte
Mor comemoraram no dia 30
de setembro, os 3 anos de
existência da UPA João Brischi,
no Jardim Paulista. Construí-
da na região mais populosa do
município, a Unidade de Pron-
to Atendimento tem capacida-
de de atender até 300 pesso-
as diariamente, de forma mais
eficiente e rápida, para aten-
der sua população.

A unidade de saúde foi ofi-
cialmente entregue para aten-
der 24 horas os moradores do
município, descentralizando o
atendimento de saúde, tendo
atendido também muitas pes-
soas de cidades vizinhas.

Recebeu o nome de João
Brischi, personagem importan-
te e histórico para o município
de Monte Mor. Patriarca de
uma das mais importantes fa-
mílias da cidade, que desde os
anos 20 do século passado
tem trabalhado para o desen-
volvimento do município.

É importante destacar que
a administração atual recebeu
a obra, que foi iniciada em
2014, inacabada, e, para que o
Projeto do Ministério da Saúde
fosse cumprido, foi necessária
a realização de várias interven-
ções nas instalações. Foram fei-
tos serviços de reparo no telha-
do, para evitar infiltrações e
goteiras; foi instalado forro de
PVC em toda a unidade; foi
instalado gerador de energia;
toda a rede de lógica e cabe-
amento elétrico foram feitas;
a rede de gases, rede de hi-
drantes e extintores; pintura;
o piso do estacionamento; o
piso externo foi corrigido; foi
instalada porta de emergên-
cia na unidade; também fo-
ram instaladas louças e me-
tais em banheiros, na cozi-
nha, no refeitório, consultó-
rios e ambientes de proce-

dimentos; também as placas de
identificação; foram repostos
pisos quebrados; foi feito o gra-
dil de acessibilidade na rampa;
e, por fim, o serviço de jardi-
nagem. O prédio foi entregue
completo, equipado, com
equipe de profissionais capa-
citada e em funcionamento.

A UPA chegou no momento
certo na cidade, pois pôde aten-
der a população que ainda es-
tava vivendo o cenário de pan-
demia da COVID-19, aumentan-
do o atendimento médico de ur-
gência e emergência.

ESTRUTURA ATUAL DA
UPA E NÚMEROS DE ATEN-
DIMENTO – A redação deste
jornal confirmou o que a UPA
hoje significa para a cidade,
em estrutura e em número de
atendimento. Em um prédio de
1.300 metros de área constru-
ída, localizado na Rua Ana Ior-
gaciof Siqueira, sem número,
Jardim Paulista, a UPA conta
com quatro consultórios, uma
sala de triagem, uma sala de
emergência, uma sala de ob-
servação adulto, uma sala de
observação infantil, uma sala
de procedimentos, uma sala
de inalação, uma sala de Raio
X, duas salas de isolamento,
uma sala de medicação, uma
sala de coleta de exames, uma
sala de conforto médico, e
uma sala de conforto da en-
fermagem.

A equipe de profissionais
é formada por médicos clíni-
cos, médicos emergencistas,
pediatras, enfermeiros e téc-
nicos de enfermagem, que to-
talizam 46 pessoas.

Atualmente, a UPA rea-
liza mensalmente cerca de
8 mil atendimentos, o que
significa que já houve mais
de 280 mil atendimentos,
desde sua inauguração.

Moradores de Monte Mor
aprovam Interligação

entre bairros
Houve um crescimento po-

pulacional muito grande em Mon-
te Mor nesses últimos anos e,
com esse crescimento, foram
criadas comunidades que for-
maram, posteriormente, gran-
des bairros, sem planejamento e
de forma desordenada.

Destes bairros, cerca de 20
ficaram distribuídos às margens
da Rodovia 101. Alguns deles se
formaram muito próximos um do
outro, porém separados por cór-
regos ou desníveis, impossibilitan-
do o acesso de moradores de um
lado para o outro. Famílias inteiras
precisavam percorrer quilômetros
para chegar ao outro bairro.

Maria Francisca de Souza,
empregada doméstica, mora-
dora do bairro Jd Moreira, des-
creveu a mudança que houve
para ir ao trabalho: "O que os
meus olhos podiam ver facil-
mente, se tornava longe para
caminhar. Meu trabalho fica ali
do outro lado, no Central Park.
Agora, o trajeto entre minha
casa e meu trabalho se tornou
muito mais rápido e eu posso

descansar mais cedo". Os mo-
radores do Moreira e do Cen-
tral Park, vizinhos geografica-
mente, por exemplo, precisa-
vam percorrer quilômetros
para chegar de um bairro a
outro (Central Park ao Mo-
reira 10.4 km, ou do Morei-
ra ao Central Park 2.4 km -
ponto de ligação), e, com as
obras entregues, os usuári-
os encontram apenas al-
guns metros como distância
entre os dois bairros (140
metros - ponto de ligação).

Já a interligação entre
bairros do Parque Residencial
São Clemente ao Jardim Nova
Alvorada, tem o intuito de ofe-
recer uma melhoria na fluidez
do tráfego de veículos e pe-
destres, com a nova acessibi-
lidade no local, ligando os dois
bairros com a passagem que
estabelece uma conexão en-
tre as ruas Guilherme Julio
Scheffer (Nova Alvorada) e Se-
bastião Antônio Gonçalves
(São Clemente).  Uma tercei-
ra interligação entre bairros

está sendo feita entre as Chá-
caras Recreio Miracatu e as
Chácaras Recanto da Orquíde-
as, com uma nova possibilida-
de de ligação viária, que faci-
lita para a população que utili-
za as ruas da região, podem
se locomover com mais agili-
dade e eficiência.

Segundo apurou a reda-
ção desse jornal, junto à Se-
cretaria de Planejamento e
Obras de Monte Mor, os tra-
balhos estão adiantados e as
passagens estão sendo utiliza-
das pela população. Alguns
Ítens como guias, calçadas e
iluminação serão concluídos
em breve. As novas ligações
fortalecem a mobilidade urba-
na com a melhoria no acesso
entre as regiões do município,
por meio dos trajetos mais
curtos que contribuem para
uma vantagem na acessibili-
dade, com a garantia das
novas travessias para a co-
munidade, favorecendo tam-
bém o crescimento e desen-
volvimento de Monte Mor.
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Sertanejo
Festival em
Indaiatuba
traz três
shows e open
de churrasco

No dia 24 de novembro, a
cidade de Indaiatuba, interior
do Estado de São Paulo, vai
promover a 1ª edição do Ser-
tanejo Festival. O evento vai
trazer uma fusão de open
churrasco premium e os sho-
ws de Gilberto & Gilmar, Re-
nan Teixeira e D'Lucca & Ga-
briel. A festa vai acontecer no
Espaço Viber, região central do
município. O evento conta com
o patrocínio da Minerva Foo-
ds. A realização é da FAICI -
Festa do Peão de Indaiatuba.

No total, serão cinco ho-
ras de open churras, com mais
de duas toneladas de uma sa-
borosa costela no fogo de
chão, choripan, pão de alho,
hambúrguer e linguiça. O Ser-
tanejo Festival chega para fa-
zer história e ser um impor-
tante ponto de encontro por
todo o Brasil dos apaixonados
pela boa música e do churras-
co de qualidade.

Os ingressos já podem ser
adquiridos através do site Fan
Tickets https://fantickets.app/
evento/sertanejo-festival-in-
daiatuba/. Todos setores pos-
suem open churrasco incluso
no valor do ingresso. O setor
de patrocinadores possui open
churrasco e open bar e a ven-
da é direto com a organização
no telefone (19) 9 9620 2320.
Menores de 18 anos apenas
acompanhados dos pais ou
responsáveis e menores de
nove anos não pagam ingres-

so (a criança acompanha o res-
ponsável no setor adquirido).

"O público de Indaiatuba e
região que gosta de uma boa
música e que sabe saborear
um gostoso churrasco tem en-
contro marcado com o Serta-
nejo Festival. Não temos dúvi-
das de que o evento, junto dos
nossos parceiros e apoiadores,
será um sucesso e vai trilhar
um caminho de muita prospe-
ridade por todo o Brasil", diz
José Marques Barbosa, presi-
dente da FAICI.

PROGRAMA VIOLA BRA-
SIL – Neste domingo (06), o
programa Viola Brasil, que vai
ao ar pela TV Cultura Paulis-
ta, a partir das 11h, está mais
do que especial. A atração,
que conta com a apresentação
de Breno Evan da dupla Lucas
& Breno e pelo empresário
Carlos Barbosa, terá a partici-
pação do cantor e compositor
Sâmi Rico, filho do lendário e
saudoso José Rico, da dupla
Milionário & José Rico.

Durante o programa, mui-
ta música boa, além de um
bate papo super descontraído
e cheio de detalhes da promis-
sora carreira de Sâmi Rico e
de histórias curiosas de seu
pai. Entre as interpretações
das músicas de seu pai e de
seu projeto autoral, destaque
para "Erro e a errada", lança-
da recentemente, e que con-
tou com a participação do can-
tor Gustavo Mioto.

A Regularização Fundiária
em Monte Mor está em pleno
andamento, através da ARFUM
- Associação de Regularização
Fundiária Montemorense e o
Instituto URB7, com 9 bairros
atualmente no cartório para
análise e aprovação, totalizan-
do mais de 3.500 lotes. Mais 3
bairros já foram aprovados
pela Comissão de Regulariza-
ção Fundiária da Prefeitura, re-
presentando um avanço signi-
ficativo para os moradores que
aguardam a formalização de
suas propriedades. Os 5  bair-
ros restantes estão sob análi-
se da Prefeitura, que busca
garantir a legalidade e os be-
nefícios da regularização, to-
talizando 4.305 lotes/unidades
aprovadas pela prefeitura.
Essa iniciativa promete não
apenas assegurar a posse dos
terrenos, mas também promo-
ver melhorias na infraestrutu-
ra e na qualidade de vida da
população local. Acompanhe
as atualizações e contribua
para um futuro mais seguro e
regularizado em Monte Mor!

Regularização Fundiária Avança em
Monte Mor: Mais de 3.500 Lotes em

Análise no cartório de registro de imóveis

Equipes pré-hospitalares atendem
mais de 55 mil usuários nas

rodovias de SP em 2024
Preparados para agir em diferentes situações, profissionais estão a

postos para garantir a segurança e salvar vidas nas rodovias
Entre milhares de veículos

que circulam diariamente pela
malha viária concedida, o pro-
tagonismo dos profissionais
das concessionárias se sobres-
sai no atendimento e suporte
aos usuários, seja para socorro
mecânico, orientações, atendi-
mento pré-hospitalar (APH),
entre outros serviços.

São 131 postos de Servi-
ço de Atendimento ao Usuário
(SAU) ao longo de mais de 11
mil quilômetros de malha viá-
ria que garantem suporte gra-
tuito para situações emergen-
ciais, como assistência mecâ-
nica e apoio médico, e estru-
tura para o descanso dos mo-
toristas durante a viagem. Eles
estão equipados com guin-
chos, ambulâncias e telefones
de emergência 0800.

De janeiro a 26 de setem-
bro de 2024, foram realizados
mais de 1 milhão de atendi-
mentos com guincho, socorro
mecânico, apreensão de ani-
mais, caminhão irrigadeira -
utilizado para limpeza da via
ou combate a focos de incên-
dio, e inspeções de tráfego,
serviço que abrange desde a
retirada de detritos na pista
até o auxílio aos usuários
que param no acostamento
para emergências. Os dados
são do Centro de Controle de
Informações (CCI) da Artesp -
Agência de Transporte do
Estado de São Paulo.

A agilidade é um fator de-
terminante para salvar vidas

nas rodovias. No mesmo perí-
odo, foram registrados 55.739
atendimentos pré-hospitalares
a usuários que não estavam se
sentindo bem de saúde du-
rante a viagem. As equipes
de atendimento pré-hospi-
talar também são cruciais
para realizar outro tipo de
atendimento no dia a dia das
rodovias: o parto e situações
de urgência e emergência.

No dia 11 de março des-
te ano, foi realizado um par-
to no acostamento da Rodo-
via Ayrton Senna, região de
Itaquaquecetuba. Já era fim
de tarde quando um moto-
rista parou o carro na base
de Serviço de Atendimento

ao Usuário (SAU) da con-
cessionária Ecopistas, no
km 28, para pedir ajuda à
esposa que estava em tra-
balho de parto no banco do
passageiro. Imediatamen-
te, as equipes de socorro
médico e tráfego deram
suporte ao casal.

Um mês antes, no dia 24
de fevereiro, a equipe da
Ecopistas também atuou no
salvamento de uma criança
engasgada com bolacha.
Era por volta das 16h e, no
retorno de São Paulo para
Taubaté, a mãe do pequeno
Benício, de apenas três anos,
percebeu que o filho estava
desacordado no banco tra-

seiro do veículo. Imediata-
mente, a família estacionou
na altura do km 115 da Ro-
dovia Carvalho Pinto, em
Caçapava, para pedir ajuda
à equipe da concessionária
na praça de pedágio.

Sempre que necessário, o
serviço pré-hospitalar, que não
possui custo adicional, é acio-
nado pelos operadores de
cada concessionária. Esse aci-
onamento pode ser feito dire-
tamente da rodovia, do Cen-
tro de Controle e Segurança
Operacional por meio do mo-
nitoramento das câmeras de
segurança e também pela cen-
tral de atendimento 0800, que
funciona 24 horas por dia.

Governo de SP envia à Alesp proposta orçamentária
com recorde de investimentos: R$ 33,5 bilhões

O Governo de São Paulo
encaminhou no início desta
semana à Assembleia Legis-
lativa o projeto da Lei Orça-
mentária Anual (LOA) para
2025, que contempla o mai-
or volume de investimentos
já registrado no estado. Do
total de R$ 372,45 bilhões
previstos no orçamento do
próximo ano, R$ 33,5 bi-
lhões serão direcionados
exclusivamente a iniciativas
e projetos estruturantes,
com o objetivo e promover
desenvolvimento e melhorar
a qualidade de vida de to-
dos os paulistas.

Dentre os principais ei-
xos de investimento está a
expansão e modernização
da rede de transportes me-
tropolitanos, que contará

com mais de R$ 12 bilhões
em recursos. No âmbito do
"São Paulo nos Trilhos", pro-
grama que reúne projetos
de transporte de passagei-
ros e cargas, estão contem-
pladas obras .nas linhas 2-
Verde, 4-Amarela, 5-Lilás,
6-Laranja, 9-Esmeralda, 15-
Prata e 17-Ouro, Trem In-
tercidades, PPP das Linhas
11, 12 e 13, além do VLT da
Baixada Santista.

Na área de logística e
transportes, o orçamento
prevê cerca de R$ 4,3 bi-
lhões para projetos de du-
plicação e melhoria das es-
tradas paulistas. Desse to-
tal, R$ 696 milhões para a
Nova Tamoios, incluindo
obras de melhorias e a con-
tinuidade dos contornos, en-

quanto R$ 563 milhões se-
rão voltados exclusivamen-
te à recuperação de estra-
das vicinais.

O setor habitacional rece-
berá mais de R$ 2,6 bilhões,
incluindo iniciativas como o
Casa Paulista, o maior progra-
ma habitacional da história de
São Paulo, e a PPP do Centro
Histórico da capital paulista.
Para combater as enchentes e
demais obra de segurança e
resiliência hídrica o governo
reservou mais de R$ 1,4 bilhão.

Na saúde, serão destina-
dos recursos para os novos
hospitais de Itapetininga,
Franca, Birigui e o Complexo
Hospitalar da Região Sul da
cidade de São Paulo, além dos
investimentos para a tabela
SUS Paulista. Na Educação,

destaque para os investimen-
tos nos projetos de reforma,
climatização e infraestrutura
das unidades da rede estadu-
al de ensino. Na área da se-
gurança, o Governo de SP vai
ampliar os investimentos em
tecnologia e inteligência poli-
cial para desarticular o ecos-
sistema do crime organizado
em todo o estado, além de re-
forçar as ações de policiamen-
to. O projeto da Lei Orça-
menta Anual (LOA) para
2025 está alinhado às dire-
trizes do plano "São Paulo
na Direção Certa", que visa
otimizar o gasto público e mo-
dernizar a estadual, amplian-
do assim a capacidade de atra-
ir investimentos, gerar empre-
gos e promover o desenvolvi-
mento econômico e social.

As Polícias Militar e Civil
prepararam um esquema de
segurança especial para o pri-
meiro turno das eleições nos
municípios do estado de São
Paulo, que acontecem no do-
mingo (6). As delegacias per-
manecerão abertas com o re-
forço nas equipes para regis-
tro de ocorrências, e 100% do
efetivo da Polícia Militar esta-
rá em ação para prezar pela
segurança durante a votação.

O policiamento preventivo
iniciou em 24 de setembro,
quando as equipes intensifica-
ram a segurança nos cartóri-
os eleitorais. No sábado (5),
os policiais vão escoltar as ur-
nas até os locais de votação e
ficarão fazendo a segurança
dos equipamentos por 24 ho-
ras, com trocas de efetivo até
o fim do período eleitoral.

No dia da votação, milita-
res estarão empenhados na pro-
teção dos eleitores para garantir
o direito ao voto, bem como em
inibir qualquer tipo de conflito nas
imediações dos colégios elei-
torais, garantindo a preserva-
ção da ordem pública.

Além disso, o efetivo foi
capacitado por meio de uma
Instrução Continuada de Co-
mando (ICC), que consiste em
reforçar algumas orientações
para o período, como:

o Prisão de eleitores: as
autoridades não podem reali-
zar prisões desde cinco dias an-
tes da eleição e até 48 horas de-

Urnas escoltadas e
policiamento em colégios
eleitorais: veja esquema

de segurança nas eleições
pois, com exceção de casos em
que há o flagrante delito;

• Restrições para Coleci-
onadores, Atiradores e Caçado-
res (CACs): é proibido o trans-
porte de armas e munições em
todo o território nacional um
dia antes e depois do pleito;

• Crimes eleitorais: no dia
da eleição, é considerado cri-
me uso de alto-falantes e am-
plificadores de som; a realiza-
ção de comício ou carreata; a
persuasão do eleitorado; a
propaganda de boca de urna;
e a divulgação de propaganda
de partido ou candidato

Conforme o coronel Gentil
Epaminondas Carvalho Júnior,
da Coordenadoria de Opera-
ções da Polícia Militar (Coor-
dOp), a preparação prévia das
forças de segurança garante
a tranquilidade durante todo o
pleito, assim como aconteceu
em eleições anteriores. "A nos-
sa responsabilidade é fazer
com que as pessoas exerçam
o seu direito ao voto da me-
lhor maneira possível e que
tenham livre acesso e segu-
rança durante os seus deslo-
camentos", afirmou.

Policiais civis do Grupo Ar-
mado de Repressão a Roubos
e Assaltos (Garra) também
estarão de plantão à dispo-
sição da população nas ruas.
Haverá o acionamento da
especializada em caso de
ocorrência onde há neces-
sidade de intervenção.
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Diretor:
Júlio Cesar Magalhães Ferreira

Rua Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  (19) 9 7405-8921 (Whatsapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmail.com /

Site: www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook: @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojornalmm

Atividade foi ministrada pelo governo
do Estado; treinamento dará maior

agilidade às ações do município
contra o animal e a Febre Maculosa
Hortolândia cumpre uma

importante etapa para agilizar
ações de prevenção contra a
Febre Maculosa. A UVZ (Uni-
dade de Vigilância de Zoono-
ses), órgão da Prefeitura,
recebeu capacitação sobre
pesquisa acarológica, nesta
semana. A atividade foi mi-
nistrada pela Coordenadoria
de Controle de Doenças/Ve-
tores (antiga SUCEN - Supe-
rintendência de Controle de
Endemias), órgão vinculado ao
governo estadual.

De acordo com a UVZ, a
pesquisa acarológica é uma
ação para verificar se há a pre-
sença de carrapatos em áreas
verdes públicas da cidade. O
órgão havia solicitado o trei-
namento ao Estado para dar
maior agilidade às ações con-
tra o animal artrópode, que é
o vetor de transmissão da Fe-
bre Maculosa. Assim, com seus
agentes capacitados, a UVZ
terá maior autonomia para
realizar a pesquisa em outras
áreas da cidade sempre que
houver necessidade.

A capacitação consistiu em
atividades teóricas e execução
da pesquisa em duas áreas
com probabilidade de estarem
infestadas com o animal. Uma
das áreas está próxima ao Vi-
veiro Municipal e ao Unasp,
no Parque Ortolândia. A ou-
tra área é adjacente ao Lago
do Fé, próxima à avenida
Olívio Franceschini.

Para realizar a pesquisa,
os agentes vestiram EPIs
(Equipamentos de Proteção

Individual). A detecção de car-
rapatos foi feita por meio de
duas técnicas. Uma delas é
armadilha com gelo seco, que
é colocar um pano estendido
sobre o solo com o material
em cima para atrair o carra-
pato. A outra técnica foi a de
arrasto, que consiste em ar-
rastar sobre o solo um pano
para capturar o animal.

As pesquisas mostraram
infestação de carrapato so-
mente na área contígua ao
Lago da Fé. De acordo com a
UVZ, essa área já estava pre-
viamente sinalizada com pla-
ca para alertar a população
sobre a presença do animal.
Ainda a partir da pesquisa, a
UVZ irá também implementar
outras ações, como capacita-
ções das equipes que atuam
em UBSs (Unidades Básicas de
Saúde) e sensibilização da
população sobre o tema.

FEBRE MACULOSA – De
acordo com a Vigilância Epi-
demiológica, órgão da Se-
cretaria de Saúde, a Febre
Maculosa é transmitida para
o ser humano pela picada
do carrapato infectado com
a bactéria que causa a do-
ença. O carrapato é um ani-
mal artrópode da mesma
classe da aranha que vive
em áreas verdes, de mata
ou à beira de córrego. O
carrapato pode ficar gruda-
do no corpo de animais
como capivaras e cavalos.

O órgão salienta que a
evolução da doença aconte-
ce num curto espaço de
tempo, entre quatro a cinco
dias após o início dos sinto-
mas. Dentre os principais
sintomas estão febre alta,
cefaleia, náusea, vômito,
dor abdominal, mal-estar
generalizado, manchas ver-

melhas nos pulsos e torno-
zelos que se espalham nas
palmas das mãos e solas
dos pés, entre outros.

A progressão da doen-
ça varia de pessoa para
pessoa. Por isso, nem to-
dos os pacientes podem
apresentar os s inais ou
sintomas l istados acima.
A Febre Maculosa pode
levar a óbito, por isso a
Vigilância Epidemiológica
orienta as pessoas com
suspeita da doença a pro-
curar ajuda médica e evi-
tar fazer a automedica-
ção. Ainda de acordo com
o órgão, neste ano o mu-
nic ípio não registra ne-
nhum caso da doença. No
ano passado, foi registra-
do um caso importado da
doença que foi a óbito. Já
em 2022, não houve ne-
nhum caso da doença.

Prefeitura implanta
coletor de resíduos

recicláveis em frente
ao Novo Paço Municipal

Equipamento faz parte da rede de
coleta seletiva existente no município
Local de grande circulação

de pessoas, o Paço Municipal
de Hortolândia "Prefeito  Ân-
gelo Augusto Perugini", no Jd.
Novo Ângulo, acaba de ganhar
um equipamento de coleta se-
letiva de resíduos. O contêiner
verde escuro, também chama-
do de LEV (Local de Entrega
Voluntária de Resíduos Rea-
proveitáveis), foi implantado
bem na entrada do edifício,
próximo ao ponto de ônibus e
ao estacionamento de carros
oficiais e do secretariado.

Segundo a Secretaria de
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, o objetivo
é facilitar o acesso das pesso-
as aos pontos de descarte cor-
reto de resíduos, contribuindo
também para uma mudança
de mentalidade em visitantes
e servidores, para que todos
se sintam integrados ao am-
biente e, portanto, capazes de
proteger e cuidar do espaço à
sua volta. Atualmente, a cida-
de dispõe de 30 LEVs; 13 PEVs
(Pontos de Entrega Voluntária
de Entulho e outros materiais
recicláveis), sendo 12 em fun-
cionamento e 1 em fase de
construção, e caminhão de
coleta seletiva em 33 bairros.

Confira o que descartar
no LEV:

• vidro,
• garrafas pet,
• plásticos,
• papéis e papelões,
• isopor,
• copo descartável, entre

outros materiais.
Os LEVs recebem materi-

ais 24h, todos os dias. Cada con-
têiner tem capacidade de arma-
zenar 2,5 m³ de recicláveis.

Rede de coleta seletiva
Hortolândia tem ampliado

sua rede de coleta ambiental-
mente sustentável de materi-
ais. Para que ela funcione a
contento, a participação popu-
lar é fundamental. Técnicos da
Secretaria de Meio Ambiente
explicam que, quando a popu-
lação faz sua parte e colabo-
ra, é mais fácil e menos cus-
toso para a Prefeitura manter
a cidade limpa e evitar proble-
mas ambientais e sanitários.

Materiais recicláveis e re-
aproveitáveis devem ser depo-
sitados em equipamentos
apropriados para este tipo de
resíduo, como os PEVs e os
LEVs (contêineres verdes, dis-
tribuídos em todas as regiões
da cidade). https://
servicos.hortolandia.sp.gov.br/
carta-de-servicos/meio-ambi-
ente/coleta-seletiva/

A cidade conta ainda com
o serviço de "Coleta Seletiva",
que recolhe na porta de casa
o material reciclável. Para ve-
rificar os bairros que recebem
esse serviço, o munícipe pode
acessar o l ink: http://
www2.hortolandia.sp.gov.br/
component/k2/item/17787-
coleta-seletiva, e instalar o
aplicativo Agenda Verde,
que possui a lista atualizada
de bairros por dia.

O "lixo doméstico", com
restos de alimentos, papéis,
além de embalagens de pro-
dutos usados, deve ser descar-
tado nos contêineres azuis, em
embalagens plásticas (sacolas
ou sanitos). Estes resíduos
podem ser depositados pela
população no dispositivo, a
qualquer hora. O lixo descar-
tado será recolhido na data
habitual em cada bairro e o
contêiner será desinfetado,
por meio de maquinário, vol-
tando ao local instalado.

Pintura da ciclovia é
reforçada em toda a
extensão da Av. São
Francisco de Assis

Ação reforça a segurança viária em Hortolândia

A Prefeitura de Hortolân-
dia reforçou a pintura de toda
a extensão da ciclovia locali-
zada na avenida São Francis-
co de Assis. O trabalho faz
parte das ações de zeladoria
realizadas diariamente em dis-
positivos públicos localizados
em diferentes regiões da cida-
de. Além disso, o objetivo do
serviço é contribuir com a vi-
sibilidade de ciclistas, pedes-
tres e motoristas, fortalecen-
do a segurança viária. Atual-
mente, Hortolândia conta com
quase 50 quilômetros de ciclo-
vias interligadas entre vias e
parques socioambientais.

MAIS ZELADORIA – Está
em conclusão o plantio e a re-
vitalização da área localizada
ao redor do novo campo pú-
blico de futebol society locali-
zado no Jardim Minda. A cons-
trução do espaço esportivo foi
finalizada e as ações no en-
torno são para o embeleza-
mento. Além do plantio de gra-

ma, também serão colocados
banquinhos e mesinhas trans-
formando o local em área de
convivência para a população.

No Jardim Sumarezinho, a
nova área de lazer em cons-
trução no bairro recebe o plan-
tio de árvores. Diversos traba-
lhos já foram concluídos como
a  terraplenagem do terreno,
concretagem e limpeza. No
Jardim do Bosque, a Prefeitu-
ra já implantou o piso para a
instalação da academia ao li-
vre na praça do bairro.

A praça do Jardim Santa
Esmeralda também foi revita-
lizada e, no espaço, equipes
da Administração Municipal
estão concluindo a construção
de mais um "ParCão"  para
diversão dos pets. As praças do
Jardim Boa Esperança e da Cida-
dania (Jd. Novo Ângulo), tam-
bém receberam manutenção
durante a semana para melhor
utilização das áreas. A Praça da
Bíblia, no Jardim Santa Clara do
Lago, recebeu pintura.

Abertas inscrições para oficina
gratuita de salgados na Cozinha

Escola da Prefeitura de Hortolândia
Ação é voltada a moradores da cidade, com idade mínima de 16 anos

Já estão abertas as inscri-
ções para o curso gratuito de
"Salgados" na Cozinha Escola
da Prefeitura de Hortolândia.
Há 25 vagas disponíveis. Po-
dem se inscrever moradores
do município, com idade mí-
nima de 16 anos.

Para se inscrever, é preci-
so entrar em contato com o
Banco de Alimentos até esta
quarta-feira (02/10), pelo te-
lefone (19) 3845-6630 ou pelo
WhatsApp (19) 99976-6799.
Segundo os organizadores
da oficina, a confirmação
das inscrições será feita até
quinta-feira (03/10).

A ação acontecerá no âm-
bito do programa CozinhAli-
mento. Segundo a Secretaria
de Educação, Ciência e Tecno-
logia, o objetivo é promover a
qualificação profissional e a
geração de renda aos partici-
pantes, além de incentivá-los
a adotar boas práticas de ma-
nipulação de alimentos.

O curso será realizado na
sexta-feira (04/10), das 8h às
12h, na Cozinha Escola, loca-
lizada na Avenida Osvaldo de
Souza, número 375, Jardim

Novo Ângulo, e terá carga ho-
rária de 4 horas com entrega
de certificado. A oficina bus-
cará ensinar técnicas básicas
para o preparo de salgados
assados e fritos, focando
tanto em aspectos teóricos,
quanto práticos.

A Cozinha Escola Comuni-
tária, que integra o Departa-
mento de Segurança Alimen-

tar da Secretaria de Educação,
Ciência e Tecnologia, é um
espaço que periodicamente
oferece oficinas e cursos para
a população, com foco na ca-
pacitação profissional e na
promoção de hábitos alimen-
tares saudáveis.

SERVIÇO:
Of i c i na  G ra tu i t a  de

Salgados

Período de inscrição: 01 a
02/10

Data do curso: 04/10/
2024, sexta-feira, das 8h às
12h

Local: Cozinha Escola,
Avenida Osvaldo de Souza, nº
375, Jardim Novo Angulo

Informações e inscrições:
Telefone (19) 3845-6630 ou
WhatsApp (19) 99976-6799

Transporte coletivo urbano será gratuito e circulará com
horário diferenciado, neste domingo (06/10) em Hortolândia
No domingo (06/10),

dia das Eleições Munici-
pais 2024, Hortolândia
terá transporte coletivo
gratuito da 00h até às
23:59hs. Além disso, as
23 linhas de ônibus da
cidade cumprirão horári-
os semelhantes aos pra-
ticados durante a sema-
na, com todos os veícu-
los à disposição dos mu-
nícipes. A medida acom-
panha o Decreto Muni-
cipal  5 .477 que aten-
de  à  Re so l u ção  TSE

23.736/2024. De acor-
do com a Secretaria de
Mobil idade Urbana, os
veículos do transporte
urbano munic ipal  são
operados pela Viação
Lira. A publ icação do
serviço está na edição
2.263 do Diário Oficial
Eletrônico do Município,
divulgada na segunda-
feira (23/09) e disponí-
vel pelo link

https://publ icacoes
municipais.com.br/ea-
tos/hortolandia/.
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Prefeitura de Nova Odessa e Entidades
divulgam programação completa de shows a
Festa das Nações dos dias 11, 12 e 13/10
Vai ter shows gratuitos de Sâmi Rico,
Tributo a Elvis Presley, Viva La Vida -

Coldplay Tribute Brazil, Banda Ecologia -
Raul Seixas Cover e do cantor Léo Maia

Entidades locais vão oferecer pratos
típicos de 11 países, cada um com

sua embaixatriz

Parque de Diversões abre já neste
sábado em Nova Odessa com show

gratuito da Turma do Mickey

A Prefeitura de Nova
Odessa e a AEANO (Associa-
ção das Entidades Assistenci-
ais de Nova Odessa) confirma-
ram as principais atrações
musicais da 36ª Festa das Na-
ções Beneficente, que aconte-
ce nos próximos dias 11, 12 e
13 de outubro, durante o final
de semana do feriado de Nos-
sa Senhora Aparecida e do Dia
das Crianças.

Na sexta-feira à noite, dia
11/10, o show principal vai ser
com Sâmi Rico, cantor pop que
é filho do lendário sertanejo Zé
Rico - além de vários outros
artistas locais e da região. Já
no sábado, à noite, as princi-
pais atrações musicais gratui-
tas serão o Tributo a Elvis Pres-
ley com Dalízio Moura e a ban-
da Viva La Vida - Coldplay Tri-
bute Brazil. E no domingo, os
shows de fechamento da Fes-
ta ficam a cargo da Banda Eco-
logia - Raul Seixas Cover e do
cantor Léo Maia, herdeiro mu-
sical do lendário Tim Maia.

Além dos pratos típicos dos
11 países representados pelas
entidades assistenciais do
município e suas embaixatri-
zes, a Festa vai contar várias
outras atrações. O recinto da
Festa, com total segurança,
vai ser montado novamente na
Praça dos Três Poderes, na
Avenida João Pessoa, nº 777,
Centro. O estacionamento gra-
tuito de veículos acontece nas
ruas adjacentes.

ENTIDADES E PAÍSES –
Como nos últimos anos, des-

de a retomada do mais tradi-
cional evento da cidade em
2022, a realização da Festa
das Nações é uma parceria
entre Município e Associação
das Entidades Assistenciais de
Nova Odessa. Todos os valo-
res arrecadados com as ven-
das dos pratos típicos dos pa-
íses representados ficam para
as entidades participantes.

São elas: a Comunidade
Geriátrica (o "Lar dos Velhi-
nhos" de Nova Odessa) com a
culinária do Brasil; o Lions Club
com os EUA (Estamos Unidos
da América); a Apadano (As-
sociação dos Pais e Amigos
dos Deficientes Auditivos) com
a culinária de Portugal; a APAE
representando a Itália; e a
Casa Abrigo Casulo com o
churrasco da Argentina.

A ONG Casa Mais "defen-
de" o Havaí; a AAANO (Asso-

ciação Amigos dos Animais)
representa a Austrália; o SOS
(Serviço de Orientação e So-
lidariedade, a "Guardinha"
da cidade) traz o México; a
AVANO (Associação dos Vi-
centinos), a culinária mile-
nar da China; o Rotary Clu-
be de Nova Odessa repre-
senta a Alemanha; e o Cen-
tro Cultural Leto (antiga ABCL),
é claro, a Letônia.

O evento contará nova-
mente com entrada gratuita,
como acontece desde 2022,
além de segurança e recinto
fechado para garantir o con-
forto e segurança do público
presente. A praça de alimen-
tação será novamente cober-
ta, com mesas e cadeiras,
expandindo o próprio espa-
ço interno das barracas das
entidades e garantindo o
conforme do público.

Na sexta-feira, dia 11/
10, o recinto e as barracas
abrem às 19h. No sábado,
às 18h, e no domingo, tem
o tradicional almoço a partir
das 12h - e uma programação
que continua ao longo de toda
a tarde e noite. Sempre com
entrada gratuita.

PARQUE DE DIVERSÕES
– Voltando à cidade, o Parque
do Amiguinho promete trazer
mais de 10 atrações, incluin-
do brinquedos tradicionais
como Barco Viking, Samba,
Carrinhos Bate-Bate e Space
Loop, entre outros. O Parque
abre ao público já neste sába-
do, dia 05/10, a partir das 17h,
com grandes atrações e um
show gratuito da Turma do
Mickey. Além do show, perso-
nagens irão fazer sessão de
fotos com o público presente.

Trânsito da Prefeitura de Nova Odessa
instala 2 'faixas da vida' para pedestres em
frente às Escolas Públicas do Green Village

Atendendo a pedidos das
próprias comunidades escola-
res beneficiadas, o Setor de
Trânsito da Prefeitura de Nova
Odessa está instalando nesta
semana mais duas faixas ele-
vadas de pedestres - equipa-
mentos também conhecidos
como "lombofaixas" ou "faixas
da vida" -, agora em frente
aos portões da EMEBs (Esco-
las Municipais de Educação
Básica) Professora Alzira Fer-
reira Delegá e Professora Ma-
ria Cecília Borriero Milani, am-
bas no Green Village.

"O objetivo é colocarmos
as faixas elevadas em frente
a todas as escolas do municí-
pio. As faixas elevadas trazem
mais segurança para pais e
alunos, principalmente para
as pessoas com mobilidade
reduzida, já que o piso delas
fica na mesma altura das duas
calçadas conectadas", explicou
o guarda civil municipal e Au-
toridade de Trânsito de Mova
Odessa, Benedito Goes Neto.

Segundo ele, a direção da
EMEB Maria Cecília está acom-
panharam a instalação da fai-
xa elevada. A equipe gestora
informou a Goes que, como a
Avenida Natália Klava Muth é
uma das mais larga do muni-
cípio, alguns motoristas pas-
sam em frente à escola com
excesso de velocidade, e que
por isso pais e professores
haviam solicitado a instalação
da faixa elevada. "Com isso,
teremos mais segurança aos
alunos e pedestres", garantiu
o responsável.

Recentemente, o Setor de
Trânsito da Prefeitura havia
instalado outras duas "lombo-
faixas" nas duas pistas da Ave-
nida Ampelio Gazzetta, em
frente às Faculdades Network,
no Lopes Iglesias.

"As faixas elevadas são
importantes porque, além de
reforçarem a prioridade do
pedestre, também trazem uma

redução na velocidade dos ve-
ículos, trazendo mais seguran-
ça para todos", explicou Goes.

Desde o início de 2021,
sempre com o apoio da Coden
Ambiental, o Setor de Trânsi-
to da Prefeitura já instalou di-
versas "lombofaixas" em pon-
tos do sistema viário de Nova
Odessa considerados de mai-
or risco para pedestres, prin-
cipalmente aqueles com mo-
bilidade reduzida - como cri-
anças, idosos e cadeirantes.

A estrutura é uma lomba-
da de superfície plana com
uma faixa de pedestre em
cima, e tem o objetivo de re-
duzir a velocidade dos carros
que passam pelo local, geran-
do mais segurança no trânsi-
to, por exemplo, para evitar
atropelamentos.

Ganharam "faixas da
vida" locais como o Ginásio
de Esportes do Jardim San-
ta Rosa, a APAE no Parque

Klavin, o trecho urbano da
Rodovia Rodolfo Kivitz, na
altura do nº 1.600 (entre o
Jardim Éden e o Jardim Pri-
mavera), a Avenida Indus-
trial Oscar Berggren, no Par-
que Industrial Recanto, e o
"baixadão" da Avenida Am-
pelio Gazzetta, entre o Jar-
d im Éden/Jard im Mar ia
Helene e o Green Vil lage
- local onde estão surgin-
do diversos empreendi-
mentos comerciais e habi-
tac iona i s ,  ent re  e les  o
novo Centro Operacional
da Desktop Internet, que
vai gerar 1.500 empregos
na cidade e, assim, atrair
um grande fluxo de veículos
e pedestres no trecho.

"Lembrando que a faixa
elevada é como uma 'ponte'
que liga uma calçada à outra,
facilitando para quem mais
precisa cruzar a via com se-
gurança, como pessoas idosas

e crianças, além de diminuir a
velocidade dos veículos", re-
forçou Goes.

Além disso, o equipa-
mento melhora as condições
de mobilidade, acessibilida-
de e segurança dos pedes-
tres nas vias públicas, am-
plia a visibilidade dos pedes-
tres durante a travessia, por
estarem em um plano mais
elevado, e também faz o
controle da velocidade segu-
ra dos automóveis nas ruas
em qualquer circunstância,
mesmo sem a presença de
pedestres.

Também é mantida per-
manentemente uma "força-
tarefa" de reformulação da
sinalização de solo (pintura
de guias e faixas) nas en-
tradas, ruas e cruzamentos
mais movimentados da cida-
de, sempre com o objetivo de
aumentar a segurança dos
pedestres nestes pontos.

Coluna
Cultura e

Curiosidades

Eleições municipais,
faça valer o seu direito
e a sua opinião!

Por Jan Oliveira

Este ano, mais de 152 mi-
lhões de brasileiros estão ap-
tos a comparecer às urnas, no
dia 6 de outubro (conforme
informação do site do TSE),
para eleger candidatas e can-
didatos a cargos de prefeito e
vice-prefeito, bem como vere-
adoras e vereadores, que atu-
arão nas casas legislativas dos
municípios do país.

Motivos para você compa-
recer às urnas:

1. Fortalecer a democracia
Desde a Proclamação da

República até os dias atuais, a
democracia brasileira alter-
nou-se com ditaduras, o que
fez com que o direito de votar
e ser votado fosse garantido
em alguns momentos e veta-
do em outros. Por isso, é im-
portante que todos os eleito-
res aptos a votar compareçam
às urnas para exercer a sobe-
rania popular, que se concretiza
com o voto direto e secreto, con-
forme a Constituição de 1988.

2. Escolher seus
representantes
O voto é um importante

instrumento político e social.
Portanto, escolher quem vai
lhe representar seja como ve-
reador ou como prefeito, é
muito importante para promo-
ver melhorias ou dar continui-
dade ao que foi feito quando
se trata da administração da
cidade e da elaboração de leis
para o município. Se você não
escolher seu representante,
outro o fará por você e então
não poderá reclamar da situ-
ação de seu município.

3. Exercer a cidadania
Possuir o título de eleitor

é mais uma das formas de re-
conhecimento da cidadania.
Votar solidifica essa cidadania,
uma vez que expressa a força
contida no poder que cada
eleitor-cidadão carrega em seu
voto. Além de caracterizar a
pessoa que comparece livre-
mente às urnas para registrar
sua escolha representativa,
por outro lado, o eleitor-cida-
dão é quem tem o poder, o
dever e o direito de votar.

4. Ampliar a transpa-
rência e a fiscalização

O eleitor-cidadão também
carrega mais um dever e um
direito perante a sociedade:
fiscalizar as eleições. A Justi-
ça Eleitoral trabalha para ga-
rantir pleitos seguros, livres e
transparentes. E o eleitor tam-
bém pode verificar se está
havendo atitudes proibidas
como o chamado "boca de
urna", que é a abordagem
para convencer o cidadão a
votar em determinado candi-
dato no dia da eleição, a dis-
tribuição indiscriminada nas
ruas com os chamados "santi-
nhos eleitorais" e o transporte
de eleitores até o local de vo-
tação por apoiadores de can-
didatos, por exemplo. Tudo
isso é crime passível de pri-
são e processo.

5. Voto obrigatório
Conforme o artigo 14 da

Constituição Federal, o voto é
obrigatório para maiores de 18
anos de idade. É facultativo
para os analfabetos, os maio-
res de 70 anos e os que têm
16 e 17 anos. É possível tirar
o título a partir dos 15 anos de

idade. No entanto, somente ao
completar 16 anos, a pessoa
poderá votar. É preciso que o
eleitor tenha em mente que a
obrigatoriedade do voto não
exclui seu papel enquanto ci-
dadão de escolher seu repre-
sentante e fiscalizar o proces-
so eleitoral. Quem não puder
comparecer no dia do pleito
deve justificar sua ausência no
dia da eleição ou até 60 dias
após cada turno e quitar a
multa gerada.

6. Preservar seus direitos
Segundo o Código Eleitoral

(Lei nº 4.737/1965), o eleitor terá
seu título cancelado se deixar de
votar por três turnos de eleições
consecutivos e não apresentar
justificativa ou se não compare-
cer à revisão do eleitorado (quan-
do for o caso). Enquanto não re-
gularizar sua situação com a Jus-
tiça Eleitoral, não poderá obter
passaporte nem carteira de iden-
tidade. Além disso, não poderá
obter empréstimo em nenhum
estabelecimento de crédito man-
tido pelo governo, direta ou indi-
retamente. Há o impedimento,
ainda, para se inscrever em con-
curso ou prova para cargo ou fun-
ção pública e tomar posse. Tam-
bém não poderá renovar matrícula
em estabelecimento de ensino ofici-
al ou fiscalizado pelo governo.

Posso levar alguém
para me ajudar na hora de
votar?

A Justiça Eleitoral possui di-
versos mecanismos para garan-
tir acesso facilitado à seção elei-
toral. Desde o atendimento prio-
ritário até a transferência do lo-
cal de votação para uma seção
com acessibilidade, por exemplo.
Além disso, a urna eletrônica con-
ta com vários recursos de aces-
sibilidade como braile nos tecla-
dos, fones de ouvido e intérprete
de libras. O voto é único e se-
creto, porém em alguns casos
a Justiça Eleitoral permite que
o eleitor com mobilidade re-
duzida ou deficiência, tenha
um acompanhante de sua con-
fiança e escolha na cabine de
votação. Neste caso, basta so-
licitar ao presidente da seção
que tem que dar a autoriza-
ção. O acompanhante não
pode estar a serviço da justi-
ça eleitoral ao ser de algum
partido político ou coligação.

Há casos que os pais que-
rem levar a criança na cabine de
votação para acompanhá-los.
Esta atitude não é proibida pela
justiça eleitoral, mas o presiden-
te da seção pode proibir ou não a
entrada da criança.

Para votar, você deve le-
var um documento oficial com
foto e procurar a sua seção
eleitoral. Caso não saiba onde
votar, pode acessar o aplicati-
vo do TSE, informar seus da-
dos e saber o endereço que
deverá se dirigir no dia 06 de
outubro. O e-título é válido
como documento oficial, mas
somente se nele aparecer a
foto do eleitor. Para usá-lo é
recomendado atualizar ou bai-
xar o aplicativo até o dia 05 de
outubro.

Na cabine de votação, só
pode levar uma colinha. Os
celulares, filmadoras, máqui-
nas fotográficas e outros ob-
jetos eletrônicos não são per-
mitidos. Caso leve o celular
para comprovar o e-título, este
ficará na mesa do presidente
da seção eleitoral.

Escolha seu representan-
te, siga as regras e garanta
uma eleição tranquila.
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Avenida João Paulo Ginefra, 80 Jardim Panorama
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